

## 2024事業年度第2回臨時評議員会議事録

1 開催日時 2025年3月17日(月) 14時00分～14時50分

2 開催場所 宇部市渡辺翁記念会館 1階 会議室

3 評議員現在数及び出席評議員数並びにその氏名

評議員現在数 5名

出席評議員数 4名

出席した評議員の氏名 二木寛夫 福田隆眞 曾我一仁 脇 和也

欠席した評議員の氏名 野口政吾

4 出席した理事及び監事の氏名

出席した理事の氏名 渡邊祐二 小林 薫

出席した監事の氏名 大本理恵

5 議長の氏名 脇 和也

6 議事録署名人の氏名 二木寛夫 曾我一仁

7 議事

第1号議案 2025事業年度の事業計画について

第2号議案 2025事業年度の収支予算について

報告事項 規程類の改正について

8 議事の経過及びその結果

(1) 定足数の確認等

評議員5名のうち、過半数以上が出席しているため、本臨時評議員会は適法に成立。

定款第21条に基づき、脇評議員が議長に就任した。

(2) 議案の審議状況及び議決結果等

第1号議案 2025事業年度の事業計画について

第2号議案 2025事業年度の収支予算について

議長の求めに応じ、事務局より2025事業年度の事業計画並びに収支予算及び資金調達、設備投資の見込みについて2件一括で説明の後、議長により出席評議員に質疑等の意見がないか求めたところ、下記のとおり質疑があった。

曾我評議員

公益法人制度改革で収支相償について、単年度でなく中期的期間で収支の均衡を図れるよう緩和されると思いますが、今回の予算は単年度で収支相償を満たすよう作成されておりますか。

事務局(常務理事兼事務局長 小林)

単年度で収支相償を満たすよう予算を組んでおります。

福田評議員

収支予算書の経常費用に事業費と管理費があり、役員報酬や給料手当等同じ科目がありますが、この違いは何ですか。

事務局(常務理事兼事務局長 小林)

事業費は公益目的事業、収益事業に要する費用で、管理費は法人の管理運営、存続するための費用です。役員報酬については、主に事業費が新たな常務理事の報酬で、法人会計

が理事会、評議員会等、財団の職務執行に必要な会議等への出席に対しての報酬となっております。

福田評議員

常務理事と事務局長は2人ですか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

現在は兼務しております。

福田評議員

事業費と管理費の役員報酬は別の人の報酬ですか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

常務理事兼事務局長については、携わる業務で公益目的事業、収益事業、法人会計の従事割合で配賦しております。

福田評議員

1人の人の報酬をそのように分ける必要があるのですか。

渡邊理事長

公益目的事業等を行う費用と財団の運営を行う費用を分けており、会計項目が違うということです。常務理事と事務局長は兼務ということで外から公募という形で予定しておりますのでこのような形で計上しておりますが、常務理事と事務局長を分ける可能性もあります。

福田評議員

仕事の種類が違うのは分かりますが、私は単純に収入と支出で考えるので分かりにくいです。

渡邊理事長

まとめ方だけだと思います。なお、公益目的事業と収益事業を分けて考えると、この財団は公益目的事業が7割ほどとなっております。

二木評議員

収支予算書の自主文化事業収益は、事業計画にあるどの事業のものでしょうか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

公益目的事業である鑑賞体験促進事業の主催公演、共催公演と収益事業である企画運営協力、物品販売事業のものです。

二木評議員

分かりました。あと、今回は予算額が増えておりますが、これは文化会館の改修が終わりまた管理運営が始まるからなのか、1人ぐらい人員を増やすための補助金を宇部市に付けてもらったのでしょうか。

渡邊理事長

文化会館には舞台、音響、照明の業務に嘱託職員が従事しておりましたが、改修で休館となりましたので、その分の指定管理料が減らされてしまいました。ただ、当財団としては改修が終わればまた管理運営を再開しますので、当事者には申し訳なかったのですが、舞台、音響、照明の業務ではなく、これまで外に出していた業務をしていただきながら再開に備えております。そして今回の予算では来年春の再開に向けての準備が始まるということで、その分の予算を増やしてもらっております。

二木評議員

トータルでは前より増えたという訳ではないということですか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

文化会館再開に向けての準備のための増額で、人員に関しては変わっておりません。

協議長

宇部市も財政が厳しいと思います。

大本監事

友の会の会員について、個人、法人ともに予算額は変わっておりませんが、会員数が減るといったことはありますか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

年4回イベントガイドの発行、イベントの広報を積極的に行っており、興味のあるイベントがあると新規の会員が増えたりしますが、会員期限が過ぎると更新していただけなかったりということもあります。

渡邊理事長

期間が1年の年会費という形になっており、どうしてもどこかで途切れてしまうため、期間を5年とするとか、もう少し工夫できればと思います。

大本監事

分かりました。

福田評議員

個人会員は現在何人ですか。

渡邊理事長

400人台だと思います。

福田評議員

確かに1年なので私もなかなか更新できていない状況です。会費を払っているお得感がもう少しあればよいのではと思います。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

イベントによって会員割引や先行予約はあります。

大本監事

会費は振込ですか。

事務局（末永）

口座引き落としではなく、振込か窓口での支払となっております。

福田評議員

職員研修について、時代がどんどん変わっておりますので、こういう関係の仕事がどうなっているのか等の研修を行うことはとてもよいことであると思いますが、現在どのような内容でしておられますか。

事務局（常務理事兼事務局長 小林）

全国公立文化施設協会のアートマネジメント研修、接遇、消防や危機管理研修、会計研修等を行ったり、公立文化施設のネットワークがありますのでそこに行って情報を仕入れたりもしております。

福田評議員

職員の皆さんが色々な所にアンテナを張り巡らせてアイデアを出したり、市民が何を求めているかを把握するのはとても大事なことなので、ぜひ続けて下さい。

他に質疑等がなかったので、出席評議員に賛否を諮ったところ、各議案については次のとおりとなった。

第1号議案 2025事業年度の事業計画について

原案どおり出席評議員全員異議なく承認可決した。

第2号議案 2025事業年度の収支予算について

原案どおり出席評議員全員異議なく承認可決した。

報告事項 規程類の改正について

議長のと求めに応じ、事務局より規程類の改正について説明があった。

協議長

最後に、今世間を見ておりますとどの分野も人手不足感が強まってきているように思います。宇部市役所を見ても職員の方がステップアップで転職する方が増えているようです。本当に人を大事にしないと、これから実力を発揮してもらえと思った段階で逃げていかれることがあり、この財団も少数精鋭ですので、その辺は失敗することのないようにしていただければと思います。

以上をもって議案の審議を終了したので、14時50分に議長は閉会を宣言し、解散した。

この議事録が正確であることを証するため、議長及び出席した評議員から議事録署名人として選出された二木寛夫評議員、曾我一仁評議員は記名押印する。

2025年3月17日

議 長 脇 和 也

議事録署名人 二 木 寛 夫

議事録署名人 曾 我 一 仁